

A tres años de casi perder un dedo, deberá volver al quirófano por tercera vez

Los dolores de Carlos Cruzat y su lucha por revertir las consecuencias de un accidente doméstico

A sus 56 años, el ex campeón mundial de boxeo debió esperar 18 meses para ver firmada la autorización para su pensión de gracia: tuvo que viajar desde Fresia a Santiago para apurar el trámite.

REBECA AMPA

Han sido tiempos difíciles para Carlos Cruzat (56), quien en mayo de 2000 se convirtió en el primer púgil chileno en coronarse campeón del mundo: en Tucson, Arizona, venció al estadounidense Ira Humm, y se quedó con el cinturón vacante del peso crucero de la IBA (Asociación Internacional de Boxeo, por su sigla en inglés), que luego defendió cuatro veces con éxito.

Pero hace tres años todo cambió: "Sufrí un accidente doméstico arreglando una reja, perdí el equilibrio, me quise afirmar y me pasé a agarrar con unas puntas de flechas que hay ahí. Casi pierdo el meñique izquierdo. Estuve dos semanas en la Posta Central, donde me atendieron un 7. Ahí me hicieron dos operaciones y me falta una más, que será pronto", cuenta en su paso por Santiago, adonde llegó para dejar una carta en La Moneda, reclamando por la demora en recibir su pensión de gracia, pese a que le fue aprobada hace 18 meses.

¿Qué secuelas le dejó el accidente?

"Como el dedo me quedó recogido, porque en ese momento lo más importante era salvármelo, me limita mucho para trabajar como corresponde, aparte que se ve mal estéticamente y me duele. En la mano me pusieron unos fierros y me quedó el dedo hacia adentro, rígido, hacia abajo. El accidente fue tan grave que primero me operaron para salvarme el dedo, después se empezó a poner negro, y ahí me hicieron una cirugía de limpieza para arreglar los nervios, las venas y todo para no perder el dedo. Y la otra operación la dejaron para después, así que ahora debo operarme de nuevo, para que quede bien. Además, toda esta situación me provocó una depresión".

¿Se refiere por no poder cobrar su pensión?

"Sí, luego del accidente postulé a la pensión de gracia por mérito deportivo. Al comienzo se me negó, y luego me la dieron hace un año y seis meses. Y desde esa fecha no me han pagado porque supuestamente no había plata. Y cuando les consultaba, me decían que no había fecha... Pero ya era demasiado, porque solo faltaba la firma del ministro de Hacienda. Cuando me la dieron, pensaba: 'Ya tengo mi pensión, ahora podré descansar para



En enero de 2022, un grave accidente doméstico estuvo a punto de hacerle perder el dedo meñique izquierdo.

recuperarme bien o hacer otras cosas'. Siempre pensaba que, a cualquier chileno, al tener un problema, su país lo ayudaría, pero el pago de Chile es así. Imagínese, yo fui campeón del mundo, puedo llegar a la prensa... Qué será de otra gente anónima".

Se le nota decepcionado...

"Hace poco dieron no sé cuántas pensiones a gente que destruyó el país durante el estallido social, muchos con antecedentes policiales, y a uno lo tramitan. Gastan millones en fundaciones y a los ciudadanos que hacen las cosas como corresponde, nada, y a muchos delincuentes que quemaron todo se las pagaron en dos meses".

¿Cómo trabaja actualmente?

"Haciendo charlas motivacionales, hago talleres para niños en la comunidad. Vivo en Fresia (Región de Los Lagos), en el campito, cerquita de mis papás. Ellos ya son grandes, tienen 75 años. Estando bien, siempre los he ayudado. Soy soltero, por el deporte viajé mucho, ya que pasé toda mi juventud metido en el deporte y el costo fue sacrificar mi matrimonio. Pero luego del accidente no me apoyó mi país".

Pasando a temas más alegres, cuéntenos de la película en que participará.

"Se llama 'El Gol del Siglo', donde es-



Han pasado casi 20 años del retiro de Cruzat como profesional: lo hizo con una foja de 30 triunfos (22 KO) y siete derrotas. Fue campeón del mundo de la IBA.

tarán Carlos Caszely, Fabián Estay, Gary Medel, muchos personajes del deporte chileno. Caracterizaré a un boxeador que trabaja con niños en riesgo social, soy como el guardaespaldas de ellos... Me llamo Cross. Se empezará a filmar en agosto o septiembre. Ya está en Youtube el teaser. Es una película independiente que tiene el apoyo del Ministerio de las Culturas y de Chiledeportes".

El alegato de Cruzat llegó a oídos del ministro de Hacienda, Mario Marcel, quien la tarde del viernes, horas después de que el ex púgil dejara su carta de reclamo en la mesa de partes de La Moneda, firmó el decreto autorizando el beneficio.

"Le notificaron a Carlos ayer (viernes) que el ministro Marcel firmó ya el documento de su pensión de gracia, así

que la parte administrativa estaría OK. El monto y las fechas de pago no se saben aún, eso lo fija Presidencia o el Ministerio del Interior. Por ese lado esta contento y agradecido", confirma Jeanne Crocker, quien asesoró al ex púgil en esta pelea fuera del cuadrilátero.

"Fue una sorpresa. El ministro se contactó con el diputado Andrés Celis, quien ve la parte deportiva en el Congreso y le había escrito pidiéndole que firmara luego mi decreto, así que creo que con todo el revuelo que hubo, así lo hizo. Ahora falta ver la fecha y el monto de pago. Fue un proceso largo, no era necesario pasar por esto. A mí no me lo daban porque supuestamente no tengo problemas económicos; entonces, ¿debo estar viviendo debajo de un puente para que me lo dieran rápido?", añade Cruzat.